
 
 

 
 
 
 
 
 
 
Vorstand 

 

Protokoll 

 
Veranstaltung: Vorstandssitzung 
Datum der Veranstaltung: 13. Juni 2018 
Ort: Hotel Arte, Olten 

16:45 Uhr 
Vorsitz: J. Bader (JB) 
Protokoll: J. Fleury (JF) 
Teilnehmende: Vorstand: 

Thomas Brunold (TB), Marco Baltensweiler (MB), 

Daniel Buschauer (DB) 

Kommission Bodenverb.: 

Urs Vetter (UV) 

Kommission Hochbau und Soziales: 

René Gex-Fabry (RGF)  

 
Abwesend:  
Verteiler Teilnehmer + het/lan 

 

Datum: 27. Juli 2018 

 

1. Begrüssung und allgemeine Informationen 

Le président salue les membres du comité et des commissions  

 

2. Protokoll der letzten Sitzung (21.02.2018) 

Il n’y a pas de remarque. 

JF est remercié pour la qualité de son travail. 

Remarques : 

- Markus Gfeller a donné son accord pour la reprise de la caisse au sein du comité. 

- Wilfried Kägi et Klaus Perrollaz se sont proposés pour le poste de réviseur des comptes. 

- JB doit encore contacter le canton d’UR concernant la possibilité d’organiser l’assemblée 

générale en 2020. 

 

 

 

JB 

 

3. Feedback zur Fachtagung 2018 



 
 

 
 
 
 
 
 
 
Vorstand 

 

Themen waren sehr interessant und abwechslungsreich. Ist sehr gut verlaufen. 

Diskussionen in den verschiedenen Workshops sehr konstruktiv. 

Herzlichen Dank an JF für die sehr gute Leistung. 

Bemerkung: Die Tagung nicht früher beginnen. 

 

 

4. Stand Rechnung 2017 

Gemäss TB Gewinn von 8'133.05 Franken (Budget: Verlust von 2'630.-). Es gab wenige 

Einnahmen bzw. Ausgaben. 

 

 

5. Budget 2019 und Antrag zum Projekt Meliorationsleitbild 

UV stellt einen Antrag zur Startfinanzierung des Projekts «Meliorationsleitbild» (20'000.-). 

Offerten sind noch nicht eingereicht worden. Um mit dem Projekt zu starten brauch es eine 

Finanzreserve im Budget 2019. 

Entscheid:  

- Meliorationsleitbild wird nur von suissemelio finanziert. --> 10'000.- budgetieren. 

- Für das Projekt Risikomanagement 5'000.- reservieren. 

Bemerkung:  

Landwirtschaftliche Planung Plus (LP+): Einzelne Kantone und Bund finanzieren die 

Entwicklung. Suissemelio wurde und wird nicht angefragt. Kein Aufwand muss budgetiert 

werden. 

 

 

TB 

 

6. Inputs der Kommissionen zur GV 2018 

JB und UV sollen noch ihren Jahresbericht liefern (bis Anfang Juli). 

RGF geht dieses Jahr in Pension. Kann nicht an der nächsten GV teilnehmen. Er bedankt 

für seine Mitwirkung innerhalb des Vereins. Laurent Maret wird ihn in der Kommission H&S 

ersetzen. 

Der Vorstand bedank RGF für sein Engagement und wünscht ihn einen guten Rutsch in der 

Pension. 

JB, 

UV 

 

7. Schreiben von Geosuisse 

UV: Das Projekt ist noch nicht formell abgeschlossen (aber demnächst). Ist im Kontakt mit 

Petra Hellmann (Geosuisse). UV soll einen Textvorschlag für die Antwort verfassen. 

UV 
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8. AP22+ und die Strukturverbesserungsmassnahmen 

DB zum Thema AP22+ und Strukturverbesserungen: 

- Bernard Belk geht in Kanton GR (August). Er wird zu den wichtigen Aufgaben der SV 

informiert. 

- SV sollen eine Verbundaufgabe bleiben. 

- Die bestehen Massnahmen sollen bleiben, Weiterentwicklung vorsehen. 

 

 

9. Info LE ; weiteres Vorgehen 

Broschüre soll weiter bestehen. Eine elektronische Fassung ist bevorzugt.  

 

10. Verschiedenes 

Schreiben von der SAB (Thema Weiterentwicklung Strukturverbesserungsmassnahmen). 

JB wird delegiert. Soll betont werden, dass die SV eine Verbundaufgabe ist. 

UV: 

- Eine Ausbildungsmatrix wird mit Geosuisse entwickelt (Nachwuchsförderung). 

- Antrag von Pro Natura: Entwicklung eine Broschüre zum Thema Drainage sollte 

zusammen entwickelt werden. Der Antrag wird in der KoBo thematisiert. 

MB: 

- KOLAS und suissemelio haben getrennt zwei Betriebskonzepte entwickelt. Suissemelio 

war nicht informiert was KOLAS entwickelt hat. JB klärt mit KOLAS noch ab. Eine Fusion 

der Dokumente sollte geprüft werden. 

- Arbeitsgruppe admin. Vereinfachung: Zusammenarbeit ist wichtig. Rollenklärung zwischen 

Kantone, BLW und suissemelio sollte thematisiert werden. 

JB dazu: 

- BLW gibt keine Zahlen aus. 

- Arbeitsgruppe macht nur Vorschläge. 

- Viel Energie für nichts. 

- Tiefbau und Hochbau haben andere Bedürfnisse. 

 

Nächste Vorstandssitzung: Nach Bedarf. 

JB 

 

 

 

JB 

 

Für das Protokoll: 

 

Johnny Fleury 

Sekretär 


